

Chinchilla avisa de que se puede perder la "oportunidad" de una transición si no se cuenta con la oposición

www.infobae.com/america/agencias/2026/01/15/chinchilla-avisa-de-que-se-puede-perder-la-oportunidad-de-una-transicion-si-no-se-cuenta-con-la-oposicion/

Por Newsroom InfobaeSeguir en

15 de enero de 2026



Algunas empresas petroleras han solicitado a las autoridades estadounidenses una mayor claridad sobre la situación política venezolana, señalando que continúan las dudas sobre el gobierno y los intereses representados en el país sudamericano. Según informó Europa Press, la expresidenta de Costa Rica Laura Chinchilla advirtió que, si no se integra a las fuerzas opositoras lideradas por Edmundo González y María Corina Machado, podría perderse la oportunidad para una transición ordenada en Venezuela. Chinchilla criticó que, tras la reciente operación militar de Estados Unidos en Caracas que resultó en la detención del presidente Nicolás Maduro, el enfoque de Washington parecía estar más orientado a las inversiones económicas que a garantizar un proceso democrático en el país.

De acuerdo con Europa Press, Chinchilla, quien recientemente asumió la presidencia del Club de Madrid, expresó que la actual coyuntura venezolana sigue marcada por un mensaje poco definido en torno al papel de la oposición. La exmandataria costarricense señaló: “La oportunidad que existe para una transición ordenada puede empezarse a cerrar. Confiamos en que se pueda avanzar, pero uno

no puede dejar de expresar la preocupación de que todavía el mensaje no es claro, especialmente sobre cuál va a ser el papel de las fuerzas de oposición en este proceso". Según detalló Europa Press, Chinchilla considera que el escenario actual, a falta de una dirección precisa hacia la democratización respaldada por la oposición, podría cerrar la ventana para un cambio político real en el país.

La periodista explicó que, en la evaluación de Chinchilla, Estados Unidos ha priorizado sus propios intereses económicos en las primeras acciones tomadas tras la destitución de Maduro, dejando sin definir garantías institucionales fundamentales para que Venezuela transite hacia un nuevo sistema de gobierno. Europa Press reportó que Chinchilla estima que Washington ahora enfrenta presiones tanto internas como externas, ya que en su discurso no siempre ha prevalecido el compromiso con la democracia. Entre las reflexiones de Chinchilla destacadas por Europa Press, la expresidenta argumentó que la intervención estadounidense en Venezuela muestra la importancia de la democracia para mantener los conflictos internos fuera del escenario internacional y consideró prioritario reforzar los mecanismos multilaterales para evitar acciones unilaterales en la región.

Sobre este punto, la exmandataria pidió avanzar en las reformas necesarias para lograr que el sistema internacional de respuesta a los conflictos actúe de manera oportuna, de modo que se reduzca el riesgo de intervenciones militares. No obstante, Chinchilla consideró poco probable que los conflictos en Centroamérica o el Caribe sigan el mismo patrón que el observado en Venezuela, aunque reconoce que la relación entre los países de la región y Washington actualmente se caracteriza por la incertidumbre.

En relación a la influencia creciente de Estados Unidos en Centroamérica, Chinchilla abordó el tema de los procesos electorales en países como Honduras y El Salvador, puntualizando que los vínculos se refuerzan no solo de forma oficial entre gobiernos, sino a través de conexiones entre individuos ideológicamente afines. Tal como difundió Europa Press, la presidenta del Club de Madrid advirtió que estos "vasos comunicantes" siguen activos y sostuvo la expectativa de que continuarán moldeando los escenarios políticos latinoamericanos. Chinchilla observó una inclinación hacia la derecha en los actuales ciclos electorales de la región y subrayó el poder de influencia de Washington en las dinámicas políticas de América Latina, mencionando la afinidad de varios dirigentes regionales con los valores del Partido Republicano, según consignó Europa Press.

En cuanto al proceso electoral próximo en Costa Rica, programado para el 1 de febrero, Europa Press publicó que Chinchilla detecta una consolidación de las fuerzas políticas de derecha, lo que atribuye en parte a la gestión del presidente Rodrigo Chaves. Identificó la tendencia autoritaria como el rumbo electoral actual preferido por muchos votantes costarricenses, destacando que temas como la migración y la seguridad ocupan un lugar central en las preocupaciones sociales y alimentan el respaldo a posturas más rígidas de sectores derechistas. Pese a esto,

la expresidenta evitó calificar la situación como un giro conservador definitivo, afirmando que muchas veces la orientación del voto responde más al deseo de sancionar al gobierno en ejercicio que a una preferencia ideológica de fondo.

Consultada sobre las proyecciones para las próximas elecciones en su país, Chinchilla estimó que la derecha tiene posibilidades sólidas de mantener el poder, considerando que la candidata del oficialismo, Laura Fernández, aparece en las encuestas con una ventaja significativa sobre sus competidores, aunque no descartó la posibilidad de una segunda vuelta, en consonancia con lo que ha ocurrido en comicios recientes en Costa Rica. Según relató Europa Press, estos factores muestran el modo en que el contexto político latinoamericano, la relación con Estados Unidos y las dinámicas regionales influyen en los procesos electorales locales.

En síntesis, la entrevista de Europa Press a Laura Chinchilla revela la preocupación de la expresidenta costarricense ante la falta de integración de la oposición en la transición venezolana, advierte sobre el predominio de prioridades económicas externas en detrimento de garantías democráticas y analiza la posibilidad de que el ciclo electoral en América Latina, incluido Costa Rica, se oriente hacia alternativas de derecha bajo la influencia directa o indirecta de Estados Unidos.